



**Die Jubla schafft  
Lebensfreu(n)de!**

**Medienmitteilung Stiftung pro jungwacht blauring**  
27. Januar 2025

---

## **Stiftung pro jungwacht blauring: Neuer Präsident, neue Impulse**

**In der national tätigen Stiftung pro jungwacht blauring gibt es einen Führungswechsel: Benjamin Kramer übernimmt per 2025 das Stiftungspräsidium von Anastas Odermatt. Mit der erfolgreichen Ablösung wird die Stiftung auch zukünftig sinnvolle und innovative Freizeitgestaltung im grössten katholischen Kinder- und Jugendverband der Schweiz unterstützen.**

14 Jahre ist es her, seit Benjamin Kramer sein letztes Ehrenamt im Kinder- und Jugendverband niedergelegt hat. Damals war der gebürtige Luzerner im nationalen Vorstand von Jungwacht Blauring Schweiz engagiert. Die Motivation, sich in seiner Freizeit für Kinder und Jugendliche einzusetzen, ist geblieben: «Jungwacht Blauring bietet einmalige Entfaltungsmöglichkeiten und unvergleichliche Erlebnisse, die in vielen Lebenssituationen Halt und Sicherheit geben». Benjamin Kramer bringt ausgewiesene Führungserfahrung, ein starkes Engagement für die ausserschulische Kinder- und Jugendarbeit und grosses Knowhow in die Stiftung. Der Eingliederungsexperte mit einem MAS Abschluss im Bereich Arbeitsintegration ist heute als Leiter Case Management bei der Zürich Versicherung. Er freut sich, in seinem neuen Ehrenamt zu wirken: «Mit der Stiftung setzen wir uns dafür ein, dass Kinder und Jugendliche ihre Ideen selbstbestimmt entwickeln und umsetzen können».

### **Abschied mit Stolz: Anastas Odermatt hat die Stiftung geprägt**

Seit der Stiftungsgründung vor 13 Jahren oblag das Präsidium Anastas Odermatt, Religionssoziologe an der Universitäten Luzern und Basel und Zuger Alt-Kantonsrat. Er hat massgeblich zum Aufbau und zur erfolgreichen Weiterentwicklung der Stiftung beigetragen. Dank seines Netzwerks gehören heute Mitglieder mit vielfältigen Kompetenzen zum neunköpfigen Stiftungsrat, darunter der Urner Nationalrat Simon Stadler. Dem Stiftungsrat ist es ein Anliegen, die Projekte finanziell wie auch konzeptionell zu unterstützen. Jungwacht Blauring bietet auch in diesem Bereich ein Lernfeld. «Die meisten jungen Leitenden kommen durch uns das erste Mal in Kontakt mit einem Stiftungsgesuch. Sie erhalten bei Bedarf Unterstützung, wie sie ihr Vorhaben angehen und finanzieren können. Oft war dies jedoch gar nicht nötig, weil sie intuitiv schon alles richtig gemacht haben», blickt Odermatt zufrieden zurück.

### **Gezielte Förderung für sinnvolle Freizeitgestaltung**

Die Stiftung pro jungwacht blauring vergibt u.a. Gelder an die lokalen Vereine (genannt «Scharen») und fördert die Aus- und Weiterbildung der Leitenden von Jungwacht Blauring. Weiter macht sich die Stiftung für arbeitsbetreffende Familien stark, indem sie einen grossen Beitrag an die Kosten für Ferienlager und Mitgliederbeiträge übernimmt. Die Stiftung pro jungwacht blauring kann dank vielen treuen Spenderinnen und Spendern und Nachlässen fortbestehen und sich für ihren Zweck einsetzen. Die Stiftung unterstützt lokal, regional, kantonal und national. Sie gewährleistet damit die sinnvolle Freizeitgestaltung von Jungwacht Blauring langfristig. Auch in Zukunft wird Benjamin Kramer und der Stiftungsrat Wert darauflegen, dass die Mittel der Stiftung langfristig Wirkung erzielen.

### **Bildlegende**

Anastas Odermatt (rechts im Bild) freut sich einen kompetenten Nachfolger gefunden zu haben: Benjamin Kramer (links) ist neu der Präsident der Stiftung pro jungwacht blauring.

## Kontakt für Medienschaffende

Jungwacht Blauring Schweiz

Daniela Dür  
Fachverantwortliche Marketing, Fundraising & Kommunikation

+41 41 419 47 56

[kommunikation@jubla.ch](mailto:kommunikation@jubla.ch)

## Jungwacht Blauring in Kürze

### Die Jubla schafft Lebensfreu(n)de!

Zusammen lachen, unvergessliche Augenblicke erleben, singen und geniessen am Lagerfeuer, in abenteuerliche Geländespiele eintauchen, wandern und unter dem Sternenhimmel übernachten, Zelte bauen und über dem Feuer kochen, eine Schatzkarte zeichnen, sich verkleiden, die Köpfe zusammenstecken und Ideen entwickeln, Verantwortung übernehmen und gemeinsam weiterkommen, besondere Momente feiern, Freundinnen und Freunde fürs Leben finden – das alles und vieles mehr bietet Jungwacht Blauring. – **Die Jubla bedeutet Freizeitspass & Lebensschule.**

Jungwacht Blauring (Jubla) ist ein Kinder- und Jugendverband mit über 400 lokale Gruppen – offen für alle, unabhängig von Fähigkeiten, Herkunft oder Religion. Jungwacht Blauring ist der grösste katholische Kinder- und Jugendverband der Schweiz und steht ein für Akzeptanz, Respekt und Solidarität. In Jungwacht Blauring verbringen Kinder und Jugendliche vielfältige und altersgerechte Freizeit. Jugendliche und junge Erwachsene leiten ehrenamtlich regelmässige Jubla-Aktivitäten wie Gruppenstunden, Scharanlässe oder Ferienlager. Sie werden in Leitungskursen aus- und weitergebildet und von erfahrenen Begleitpersonen unterstützt. – **Die Jubla ist hochwertige & sinnvolle Freizeitgestaltung.**

### Die Jubla bietet...

- ... einen Ort, an dem Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene Gemeinschaft erleben und Wertschätzung erfahren.
- ... eine Möglichkeit, sich zu engagieren, gemeinsam Entscheide zu treffen und Verantwortung für sich und andere zu übernehmen.
- ... Raum für Fragen des Lebens und besondere Momente.
- ... Aktivitäten im Freien und in der Natur, um sich zu bewegen und ohne Leistungsdruck Spass zu haben.
- ... Freiraum, Neues zu wagen und sich ganzheitlich zu entwickeln.
- ... Sicherheit und Qualität durch anerkannte Ausbildung und Begleitung der Leitenden.
- ... Lebensfreu(n)de.

Weitere Informationen unter [www.jubla.ch/stiftung](http://www.jubla.ch/stiftung)

